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■ 第二届北京纪实影像周系列论坛
上，与会者指出，纪录片是一门特殊的影
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养，还要有对生活敏锐深刻的观察与细腻
的人文关怀
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将个人理想奋斗融入祖国建设
———“弘扬爱国奋斗精神、建功立业新时代”活动引起热烈反响

中组部、 中宣部日前印发通知，对

在广大知识分子中深入开展“弘扬爱国

奋斗精神、建功立业新时代”活动作出

部署。活动在社会各界尤其是广大知识

分子中引起强烈反响。

“科学无国界，但是科学家有祖国。

在祖国最需要的时候，广大知识分子要

为祖国发展而奋斗。”吉林大学地球科

学学部学部长 、 国家地球物理探测仪

器工程技术研究中心主任林君说 。

林君是黄大年的生前同事、 好友。

他说，黄大年就是在祖国最需要的时候

回到了祖国。他的精神激励着一批知识

分子回到吉林大学，努力将地质资源与

地质工程一流学科群建设好。

林君认为，在现阶段，广大知识分

子应该传承老一代科学家爱国奉献精

神，知行合一，做好本职工作，将个人理

想奋斗融入祖国建设中。

这个夏天，胡馗博士毕业后，放弃

留在上海和出国的工作机会，回到家乡

贵州，成为贵州省人民医院心外科的一

名主治医生。

胡馗说，知识分子作为社会精英，是

推动社会发展进步的重要力量。 在广大

知识分子中大力弘扬爱国奋斗精神，能

号召新时代的知识分子树立家国情怀，

树立崇高远大的理想，牢记使命任务，将

自身的发展同祖国、 人民的需求和社会

的发展进步相结合， 茛 下转第五版
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本报讯 最新一期

《瞭望》 新闻周刊以封面

文章刊发一组系列报道，

结合党的十九大以来上

海在改革开放方面的新

举措、新进展、新突破，介

绍了上海在全力打响“四

大品牌”、 进一步扩大开

放、 推进长三角一体化、

城市精细化治理方面的

新作为、新气象 ，展现了

上海全市干部群众以真

抓实干深入贯彻落实十

九大精神的新状态。

文章指出，党的诞生

地上海在深入学习宣传

贯彻十九大精神方面，肩

负着更为重要的使命与

担当。随着“五大中心”加

快建设、“四大品牌”全力

打响，上海持续朝着推动

高质量发展、创造高品质

生活的目标阔步迈进。

“只有不忘初心、牢

记使命、永远奋斗 ，才能

让中国共产党 永 远 年

轻。”2017年10月31日，党

的十九大刚刚闭幕一周，

习近平总书记带领新一

届中共中央政治局常委，

集体瞻仰上海中共一大

会址和浙江嘉兴南湖红

船，追寻党的根脉 ，重温

入党誓词，向全党发出不

忘初心再出发的动员令。

这次意义非凡的宣

誓，让党的诞生地上海在

深入学习宣传贯彻十九

大精神方面，肩负起更为

重要的使命与担当。

时代是出卷人。站上

新起点的上海，历史性机

遇与挑战并存。最为艰难

的是，要在已无太多成功

经验可循、发展空间和政

策红利有限的前提下，走

出一条建设卓越的全球

城市和具有世界影响力

的社会主义现代化国际

大都市的成功之路。

石以砥焉 ， 化钝为

利。面对新时代沉甸甸的

新考卷，上海全市上下统

一思想，凝聚共识 ，把工

作重心聚焦到深入贯彻

落实十九大精神上来，结

合上海工作实际，强化对

标意识，在新的时代坐标

中坚定追求卓越的发展

取向，勇担新使命 ，实现

新作为，迈上新征程。

———打响上海“金字

招牌”。上海打响“上海服

务”“上海制造”“上海购

物”“上海文化 ” 四大品

牌，就是在发展以高质量

为要、治理以高品质为先

的新要求下，探索的上海

路径。“打响‘四大品牌’是上海以习近平新时代中国特色社会主

义思想为指导，落实国家战略、着眼未来发展做出的重大部署。”

中共中央政治局委员、上海市委书记李强说，上海要更好体现国

家形象、代表国家水平，参与全球合作竞争。

———“开放100条”勾勒未来路线图。“浦东是靠‘吃改革饭、

走开放路、打创新牌’发展起来的，要始终勇立潮头，当好领跑

者、树立新标杆。”今年4月中旬，传达学习总书记博鳌讲话精神，

李强前往浦东新区调研时表示。这12个字，既是对浦东开发开放

历程的总结，亦是整个上海的“经验之道”。突出开放型经济基

础扎实、国际关注度高的优势条件，最新出台的上海扩大开放

100条，从大幅度放宽市场准入、创造更有吸引力的投资环境、

加强知识产权保护、主动扩大进口等方面，以详尽的部署勾勒

出下一步开放的路线图，宣示着中国改革不停顿、开放不止步

的坚定决心。 茛 下转第二版

荩 全文刊第三版

风生水起逐浪高
———党的十九大以来以习近平同志为核心的

党中央坚定不移推进全面深化改革述评

■党的十九大以来， 以习近平同志为核心
的党中央弘扬改革创新精神，推动思想再解放、

改革再深入、工作再抓实，全面深化改革新的举
措一茬接着一茬，新的声势一浪高过一浪，一幅
风生水起、蹄疾步稳的改革画卷跃然如见

■宪法修改、深化党和国家机构改革、海南
全面深化改革开放、雄安新区建设、扩大对外开
放、乡村振兴等一连串重大改革连续推出，养老
保险基金中央调剂、 深化学前教育改革等改革
探索陆续推开，自贸试验区改革、审批服务便民
化等改革举措接续推进……

“始终牢记改革只有进行时、没有完成时”
党的十九大以来，习近平总书记亲自领导、亲自推动，全面深化改革承前启

后、接续奋进，改革大业迈入新阶段

“一个山头一个山头地攻，一个难关一个难关地破”
党的十九大以来，一系列改革部署布局更大、起点更高、勇气更强，全面深化

改革呈现新气象

“站在新的起点谋划和推进改革，关键还是要真抓实干”
党的十九大以来， 各地区各部门既对党的十八大以来部署的改革任务紧抓不

放、挂牌督战，又对新的改革任务加速推进、落地见效，全面深化改革打开新局面

雄安新区市民服务中心（2018年3月29日无人机拍摄）。 新华社记者 牟宇摄

鲜奶入境从“审验八天”到“扫码过关”

上海着眼办事最方便、市场准入最宽松、法治体系最完善，创造一流法治化国际化便利化营商环境

周一新西兰奶牛挤奶， 周二鲜奶上飞

机，周三到港，周四摆上申城货架，纽仕兰新

云公司进口的新西兰巴氏鲜奶周转飞快。改

革前，这瓶鲜奶通关时间长达八天，急煞了

公司负责人；而如今，从飞机落地上海到机

场提货，整个流程不到半天时间，鲜奶更新

鲜了，公司业绩扶摇直上。

“一瓶飞越半个地球的鲜奶，越过的其

实是营商环境的重重考验，这是营商环境不

断优化的硕果。” 纽仕兰公司董事长盛文灏

动容地说。

勇当新时代全国改革开放排头兵，上海

日前发布《上海市贯彻落实国家进一步扩大

开放重大举措加快建立开放型经济新体制

行动方案》，明确了五方面20项任务100条举

措。其中，“创造一流的国际化、法治化、便利

化营商环境”包括10条具体措施，着眼办事

最方便、市场准入最宽松、法治体系最完善，

上海力争在营商环境质量上达到全国领先、

国际一流。

精准监管推进贸易便利化

长宁区优化营商环境的“八张手牌”中，

深化精准监管试点、推进贸易便利化改革是

改革特色牌之一。 纽仕兰鲜奶快速入境，正

是受益于这一改革。

2017年底，长宁区政府与上海出入境检

验检疫局签署合作协议，纽仕兰成为首批五

家试点企业之一 ，率先试行 “快检快放+外

检内放”验放分离模式。按照传统检验监管

模式，每批进口商品都需要“逐批查验”“先

检后放”， 导致鲜奶 “还未上货架已过保质

期”。而采用新的监管模式，中检海外公司在

产品出口国就完成了装运前检验及品质检

测，鲜奶入境只需“扫码过关”。

“等不起”的痛点消失了，纽仕兰的业务

突飞猛进。盛文灏介绍，纽仕兰发展初期只

能进口零星批次鲜奶，今年一季度销售总量

突破9万瓶，二季度总进口量达到18.6万瓶，

“从8月开始， 我们预计鲜奶进口量达到3.3

万至5万瓶/周，预计年底将达到8万瓶/周。”

“营商环境是一家企业全生命周期外部

条件和周边关系的总和。 营商环境就是生

产力， 是城区发展的重要软实力和核心竞

争力 ，也是提升城市能级的基础 。”长宁区

区长顾洪辉表示， 已制定实施长宁区深化

改革创新优化营商环境行动方案， 用八张

改革特色牌全力落实 “上海扩大开放100

条”各项任务。

茛 下转第二版

■长宁区已制定实施深化改革创新优化营商环境行动方案， 用八
张改革特色牌全力落实“上海扩大开放100条”各项任务；正在研究制
定《关于对接中国国际进口博览会促进贸易发展的若干政策的意见》

■ 上海自贸试验区管委会已制订出台《中国（上海）自由贸易试验
区关于扩大金融服务业对外开放进一步形成开发开放新优势的意
见》，提出25条创新举措，体现出上海自贸试验区在扩大金融开放方面
的“试验田”作用

■本报记者 徐晶卉

好风凭借力之后，更需建立长期良性生态
2018全球电竞大会透露电竞产业发展新趋势

市场规模突破880亿元， 用户增长率保

持在20%以上，2018年用户人数将达到4.3亿

人……作为当前发展最为迅速的“风口”产业

之一，电子竞技这份成绩单令人关注。在今年

中国国际数码互动娱乐展览会（ChinaJoy）展

馆内，无论电脑、显卡等硬件商，还是游戏公

司软件商，“左右两排电竞椅， 中间一块大屏

幕”的舞台布置几乎成了标配。记者发现，电竞

已成为今年展览会上的绝对主角和闪亮名片。

在本次展览会期间举行的2018全球电竞

大会上，业内人士指出，今年以来上海在优化

营商环境、建设国际一流电竞场馆 、引进全

球顶级赛事 、培育电竞自主品牌 、加强电竞

人才培养和电竞行业规范发展等方面做出

了积极有益的探索。如何在良好的政策背景

下 ，打造完整产业链 ，构建长期稳定的电竞

生态，是眼下众多企业代表关心的话题。

成绩 “井喷 ”，离不开产业发
展的推动

2016年被业内公认为“电竞元年”，在完

美世界CEO萧泓看来， 中国电竞近两三年已

走出一条独具特色的发展之路。其中，良好的

大环境和资本力量推动， 堪称拉动发展的两

驾“马车”。腾讯、完美世界、网易等公司借助

网游业务获取利润的同时， 亦加大了电子竞

技领域的投入。以腾讯为例，其斥巨资在主要

电竞项目上， 构建了从大众比赛到高端职业

赛事的完整体系， 同时大手笔投资和扶持产

业链上下游企业，如入股直播平台、领投赛事

运营商VSPN等。

上海棘品电竞创始人小楚告诉记者，放

眼全球， 中国已是电竞联赛制度最健全的国

家之一， 相较曾以举国之力发展电竞产业的

韩国，当前中国职业联赛的规模、投入力度，

以及开展高规格联赛的电竞项目数量， 业已

将其甩在身后。

随着产业发展，中国电竞成绩开始呈“井

喷”态势。

近日 ，中国OMG战队在德国夺得了 《绝

地求生》全球邀请赛（PGI）的世界冠军，打破

了欧美队伍长期在射击类游戏领域的垄断；

而中国皇族电子竞技俱乐部RNG战队则在

《英雄联盟》季中冠军赛（MSI）连克多支韩国

强敌，拿到了暌违已久的世界冠军。

茛 下转第六版

■ 今年以来，上海在优化营商环境、建设国际一流电竞场馆、引进全球
顶级赛事、培育电竞自主品牌、加强电竞人才培养和电竞行业规范发展等
方面做出了积极有益的探索。如何在良好的政策背景下，打造完整产业链，

构建长期稳定的电竞生态，值得深思

■本报记者 郭超豪

优秀的纪录片
如何用镜头语言讲好故事

荩 刊第四版

30年育成12个优质西瓜新品
———记上海市农业科学院

园艺研究所研究员顾卫红

最新一期《瞭望》新闻周刊以封面

文章形式聚焦上海推进高质量发展。


